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RETURN BIDS TO:
RETOURNER LES SOUMISSIONS À:
Bid Receiving - PWGSC / Réception des soumissions -
TPSGC
11 Laurier St./11, rue Laurier
Place du Portage, Phase III
Core 0B2 / Noyau 0B2
Gatineau, Québec K1A 0S5
Bid Fax: (819) 997-9776

CCC No./N° CCC - FMS No./N° VME

SOLICITATION AMENDMENT
Time Zone

MODIFICATION DE L'INVITATION  
02:00 PM
2019-05-08

Fuseau horaire
Eastern Daylight Saving
Time EDT

Destination: Other-Autre:

FAX No. - N° de FAX

(   )    -    

Issuing Office - Bureau de distribution

Furniture Division/Division des ameublements
L'Esplanade Laurier,
East Tower 7th Floor
Tour est 7e étage,
140 O'Connor, Street,
140 O'Connor, rue O'Connor,
Ottawa
Ontario
K1A 0R5

indicated, all other terms and conditions of the Solicitation

The referenced document is hereby revised; unless otherwise

remain the same.

les modalités de l'invitation demeurent les mêmes.

Ce document est par la présente révisé; sauf indication contraire,

Instructions:  Voir aux présentes

Instructions:  See Herein

Delivery Required - Livraison exigée Delivery Offered - Livraison proposée

Vendor/Firm Name and Address

Comments - Commentaires

Raison sociale et adresse du
fournisseur/de l'entrepreneur

Title - Sujet
Office Furniture
Solicitation No. - N° de l'invitation

EP076-200030/A

Client Reference No. - N° de référence du client

20200030
GETS Reference No. - N° de référence de SEAG

PW-$$PQ-994-76934

File No. - N° de dossier

pq994.EP076-200030

Solicitation Closes - L'invitation prend fin
at - à
on - le
F.O.B. - F.A.B.

Plant-Usine:

Address Enquiries to: - Adresser toutes questions à:

Racette(pq994), Christopher

Telephone No. - N° de téléphone

(819) 664-1606 (    )

Destination - of Goods, Services, and Construction:
Destination - des biens, services et construction:

pq994
Buyer Id - Id de l'acheteur  

Vendor/Firm Name and Address

Raison sociale et adresse du fournisseur/de l'entrepreneur

Facsimile No. - N° de télécopieur

Telephone No. - N° de téléphone

Name and title of person authorized to sign on behalf of Vendor/Firm

(type or print)

Nom et titre de la personne autorisée à signer au nom du fournisseur/

de l'entrepreneur (taper ou écrire en caractères d'imprimerie)

Signature Date

2019-04-26
Date 

001
Amendment No. - N° modif.
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SOLICITATION AMENDMENT 001 – EP076-200030/A
MODIFICATION DE L'INVITATION 001 - EP076-200030/A

Cette modification est effectuée afin de :
répondre aux questions; et 
Insérer la exigences relatives à la security (LVERS)

This amendment is raised to:
Answer questions; and
Insert the Security Requirements Check List (SRCL)

 
  
Q1:  
On bid its mentioned that Power type should be shown on CAD files but we where not able to find : please specify 
Top Feed or Base Feed per location , per floor. 
Sur l’offre, ça mentionne que le type d’alimentation devrait être identifié sur les documents CAD, mais nous 
n’étions pas capable de retrouver l’information; s’il vous plait spécifier, par plancher, le lieu d’alimentation au-
dessus ou en-dessous de la surface de travail. 
  
A1 / R1:          
CAD files show locations of power outlets, while Data Sheets identifies where top and base feeds are located for 
each type of workstation. 
Les documents CAD démontre le lieu des prises électriques, tandis que les fiches de données identifies où se situe 
l’alimentations pour chaque type de poste, soit au-dessus ou en-dessous de la surface de travail.  
  
Q2:  
ON typical WS, P4  panel is shown as freestanding. How do you plan for it to stand? Would you like feet or maybe a 
surface attached floating privacy screen? Please specify 
Sur WS typique, le panneau P4 est démontré comme étant autoportant.  Comment planifiez-vous qu’il se supporte? 
Voudriez-vous des pieds ou peut-être un écran d’intimité flottant attaché à la surface de travail?  S’il vous plait 
spécifier. 
 
A2 / R2:          
WS does not list P4. WS1 & TD lists P4, which is described as a work surface privacy add on. 
Le poste WS n’énumère pas P4.  Les postes WS1 & TD énumèrent P4, qui est décrit comme étant à la surface de 
travail. 
                  
Q3:  
On typicals  WS, WS1 & WS2 you’re asking for 24” x 24” and 24” x 48” surfaces  (panel mounted and/or 
freestanding ). New SA in place allows now to purchase 24” x 72” in both situations. Would that be acceptable to 
your client?  
Sur WS, WS1 & WS2 typique, vous demandez des surfaces de travail de 24x24 po. et 24x48 po. (montée sur cloison 
et/ou autoportante).  Le nouveau mobilier pour des espaces de travail permet maintenant d’acheter 24x72 po. 
dans les deux situations.  Est-ce que ça serait acceptable pour votre client? 
 
A3 / R3:          



This solicitation is placed against Workspaces E60PQ-140003/B and not the new Workspaces SA E60PQ-140003/C. 
Cette sollicitation requiert des meubles pour des espaces de travail E60PQ-140003/B et non le nouveau mobilier 
pour des espaces de travail E60PQ-140003/C. 
  
 
Q4:  
On typicals WS  & WS1,  for the P3 Panels you are requesting above surface power. Other panels (P2)  have power 
below surface and  there’s already one power bar per station on every height adjustable table. We feel it would be 
a more flexible environment having all power at base of panel. If client then decides to relocate the height 
adjustable table, it can be done. Is this solution acceptable to client? 
Sur WS & WS1 typique, vous demandez une prise électrique situé au-dessus de la surface de travail pour le 
panneau P3.  D’autres panneaux (P2) ont une prise électrique en-dessous de la surface de travail et il y a déjà une 
barre multiprises sur chaque table à hauteur réglable par station. Nous croyons qu’en situant toutes prises à la base 
du panneau offrirait un environnement plus flexible. Si le client décide de déplacer la table à hauteur réglable, ça 
serait possible.  Est-ce que cette solution est acceptable au client?  
 
 A4 / R4:          
No, please proceed with the requirements indicated on the Data sheet. 
Non, s’il vous plait continuer avec les prérequis indiqués dans les fiches de données. 
  
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
At Annex B Security Requirements / Annexe B EXIGENCES RELATIVES À LA SÉCURITÉ: 
 
 
Insert / Insérer:
 









 



 
 
 
 

Toutes les autres modalités demeurent inchangées. / 
All other terms and conditions remain the same

 


